



## Síntesis de medios

17 de agosto de 2022

### Primeras Planas

Lanza SEP plan anticolonialista  
Fuerzas Armadas y Guardia reciben 106 mil mdp extras  
Tras violencia, la GN lanza unidad de élite  
Capo mexicle ordenó calentar Juárez para evitar su traslado  
Respetable, el plan de seguridad de México: Ken Salazar  
Cercos a Alito: van por su desafuero; él, dice, dará la vida contra dictadura  
Estrena grupo de élite contra crimen  
Sin reprobados  
¡Divinas!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Cárteles pretenden apropiarse de las plazas en alcaldías

En el último año y medio, las autoridades capitalinas de la SSC han intensificado sus acciones contra el Cártel de Sinaloa, con la detención de operadores, desarticulación de células y aseguramiento de cocaína valuada en más de 500 mdp. No obstante, **Omar García Harfuch**, encargado de la SSC, minimiza el asunto y sostiene que el cártel no busca tener control territorial, sino sitios donde pueda almacenar drogas. [Diario de México](#)

#### Agreden a hombre

Un sujeto golpeó y prendió fuego a otro hombre, además de clavarle un palo sobre el rostro tras una riña en avenida División del Norte, colonia Calyequita Tulyehualco, alcaldía Xochimilco. La víctima fue auxiliada por paramédicos del **ERUM** y trasladado en un **Helicóptero Cóndor** al Hospital Xoco, con quemaduras en 80% del cuerpo. El responsable logró escapar. [Reforma](#) / [Basta](#) / [La Prensa](#) / [Excélsior](#) / [El Grafico](#) / [Metro](#)

#### Recuperan zona

La Sedema reportó el rescate de 2.1 hectáreas del Parque Ecológico de la Ciudad de México. En el operativo realizado en la alcaldía Tlalpan participaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en coordinación con otras dependencias. [Reforma](#) / [La Jornada](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#)

#### Descubren 3 tomas de huachicol en Iztacalco

Tras reportarse un fuerte olor a gasolina en calles de la colonia Granjas México, alcaldía Iztacalco, se registró una movilización policiaca y de servicios de emergencia. Personal de la **SSC** resguardó las calles aledañas a Añil y Chicle, donde fueron halladas dos tomas clandestinas de hidrocarburo; una más se encontró en la avenida Francisco del Paso y Troncoso. [Milenio](#) / [Excélsior](#) / [La Jornada](#) / [El Sol de México](#) / [Ovaciones](#) / [Contra Réplica](#)

#### Más de 35 grupos de narcos acechan la CDMX

Al menos 35 grupos criminales operan en la capital del país a través de células delictivas con diversas actividades como distribución y venta de narcóticos, venta de armas, secuestros, extorsiones y cobro de piso, esto según un informe de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. Los golpes de la SSC a estas estructuras criminales han permitido desarticular de enero de 2020 al 15 de abril de 2022 un total de 156 células. [Basta](#)

#### Fingía ser funcionario para cobrar extorsión

En la alcaldía Álvaro Obregón, actualmente gobernada por la aliancista Lía Limón, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a Emanuel "N", presunto funcionario público que extorsionaba a habitantes de la demarcación a cambio de impedir la demolición de sus propiedades. [Reforma](#) / [Basta](#) / [Metro](#)



## Síntesis de medios

17 de agosto de 2022

### **Cae integrante de “Juan Balta”**

El presunto sicario Enrique Daniel “N” quien actuaba bajo las órdenes de Vicente Amado Rodríguez “El Amado” de la organización Juan Balta. De acuerdo a un reporte de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** fue capturado por policías preventivos en calle Peralvillo esquina con Gorostiza, en la alcaldía Cuauhtémoc, con droga, cartuchos útiles y dinero en efectivo. [Reforma](#) / [Ovaciones](#) / [Metro](#) / [Basta](#)

### **Detiene la SSC a dos presuntos narcomenudistas**

**Oficiales de la SSC**, detuvieron a dos hombres en posesión de 200 dosis de aparente marihuana y sustancias con las características de la cocaína. La detención se llevó a cabo en las calles Salvador Díaz Mirón y Adormidera, en la colonia Santo Tomás, alcaldía Miguel Hidalgo. [La Prensa](#)

### **Apañan a secuestrador de La Unión Tepito**

Agentes de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron a Rodrigo “N”, presunto integrante de La Unión Tepito, señalado por dedicarse al secuestro de comerciantes en la Zona Centro. El delincuente obligaba a entregar dinero a cambio de su libertad, así como cuotas semanales como pago por derecho de piso. [Basta](#)

### **Avanza regulación de ambulancias**

Por lo menos 15 días tardan ambulancias privadas en poder conseguir su regulación, trámites que para ellos no son “gravosos” ni “engorrosos”, contó José Luis Méndez, apoderado legal y uno de los operadores de la empresa Vida Uno; pidió a los capitalinos que no se dejen engañar por las ambulancias patito y pidió que el próximo 23 de agosto, que inician los operativos por parte de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, no haya arbitrariedades ni abusos con los que sí cumplieron. [El Universal](#) / [La Jornada](#)

### **Coadyuvar con la seguridad pública**

Las empresas que brindan servicios privados en materia de seguridad ayudan con tareas que deberían ser responsabilidad del Estado, motivo por el cual es fundamental que operen con reglas claras. Raúl Sapién, presidente del Consejo Nacional de Seguridad Privada, revela que actualmente en el país operan cerca de seis mil empresas de esta naturaleza con alrededor de 500 mil elementos y alrededor del 45% son irregulares. Otro de los temas en los que la nueva legislación ayudará es a regular a las **policías auxiliares**. [Reporte Índigo](#)

### **Congreso de la CDMX pide frenar violencia en escuelas; piden recorridos policiacos en los planteles**

Ante el próximo regreso a clases, diputados del Congreso de la CDMX, estuvieron de acuerdo en solicitar formalmente a la **SSC capitalina** que, de conformidad con sus funciones y atribuciones, refuerce las acciones para la prevención de la violencia y consumo de drogas en las escuelas públicas de los niveles básico y medio superior. [La Prensa](#)

### **La GN debe ser civil: Alejandro Encinas**

El subsecretario de Derechos Humanos de la Segob, Alejandro Encinas, aclaró que, en su opinión, la Guardia Nacional debe mantenerse como parte de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** en labores de seguridad pública y no pasar a formar parte de la Sedena. [Excélsior](#)

### **Afecta movilidad cierre de calles en Coyoacán, denuncian vecinos**

Los cierres de algunas vialidades y el balizamiento en calles del centro histórico de Coyoacán han generado afectaciones a la movilidad en las colonias Santa Catarina, La Conchita y Villa Coyoacán, señalaron vecinos. La Semovi respondió a la consulta de la alcaldía que la información que entregó era insuficiente para emitir una opinión técnica y le solicitó un estudio de ingeniería de tránsito de la zona y de las rutas de transporte público, así como la opinión de la **Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC**. [La Jornada](#)



## Síntesis de medios

17 de agosto de 2022

### **Inseguridad en accesos al transporte**

Los usuarios de paraderos de transporte público en puntos de ingreso a estaciones del Metro ubicados en la alcaldía Gustavo A. Madero se han visto afectados por asaltos y hechos de violencia. Usuarios afectados comentaron que en la alcaldía a cargo de Francisco Chígüil no se da respuesta a las peticiones para que se incremente el número de **personal de seguridad** en esas zonas. [Excélsior](#)

### **Columna Estrictamente Personal: No se equivoque, Presidente / Raymundo Riva Palacio**

El declive en la fuerza del Mencho detonó disputas hacia el interior del CJNG al perder autoridad sobre sus lugartenientes, en particular la Vaca, como le dicen a José Bernabé Brizuela, que maneja su propia banda criminal en Colima, Los Mezcales, y a quien se le atribuye el atentado contra el secretario de Seguridad de la Ciudad de México, **Omar García Harfuch**, hace poco más de dos años. [El Financiero](#)

### **Columna A la Sombra**

Vaya sorpresas las que arrojaron las últimas mediciones que el Morena tiene sobre la opinión de los habitantes de la CDMX, pues resultó que Martí Batres encabeza la lista de las preferencias para ser el candidato a la jefatura de Gobierno. En segundo lugar, se ubica el jefe de la Policía, **Omar García Harfuch**, y prácticamente en un empate en tercer sitio están el extitular de la UIF, Santiago Nieto y Rosa Ícela Rodríguez. [El Sol de México](#)

### **Columna Alcaldes y Gobernadores: ¿La CDMX para la oposición? / Gustavo Rentería**

La más reciente encuesta realizada por el diario El Financiero, uno de los medios más críticos de lopezobradorismo, muestra que Martí Batres, secretario de Gobierno, despuntó y dejó atrás a Rosa Ícela Rodríguez, secretaria de Seguridad Federal y a **Omar García Harfuch**, jefe de la policía capitalina, en las preferencias para candidaturas a jefe de Gobierno de CDMX en 2024. [24 Horas](#)

## Policiaco

### **Hallan a fémina muerta en canal de aguas negras**

El cuerpo sin vida de una mujer fue encontrado flotando en un canal de aguas negras en la zona del Río Los Remedios, colonia Candelaria Ticomán, alcaldía Gustavo A. Madero. Policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y elementos del **ERUM** arribaron al sitio para brindar las labores pertinentes. [Basta](#)

### **Balean a dos en la Doctores**

Dos jóvenes fueron atacados a balazos en calle Dr. Miguel Silva, en la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, uno perdió la vida en el lugar. Los agresores huyeron hacia una vecindad ubicada en calle República de Chile, hasta donde llegó la **policía**, sin embargo, no se logró su detención. [Basta](#) / [La Prensa](#) / [Diario de México](#)

### **Se enfrentan comerciantes y policías**

Un grupo de comerciantes ambulantes impidió que autoridades de la alcaldía Azcapotzalco retiraran sus puestos metálicos ubicados sobre calle Esperanza, lo que provocó roces entre vendedores y **policías auxiliares**, quienes al final optaron por retirarse de la zona para evitar un enfrentamiento. [Basta](#)

### **Cachetea la banquetea**

Un hombre falleció sobre Paseo de la Reforma, al exterior del Jardín Botánico en el Bosque de Chapultepec, en la alcaldía Miguel Hidalgo mientras caminaba en compañía de su esposa e hijo, aparentemente padecía de una enfermedad. **Policías** del Sector Polanco le brindaron los primeros auxilios. [Metro](#) / [La Prensa](#)



## Síntesis de medios

17 de agosto de 2022

### Ejecutan a par de amigos

Dos hombres fueron ejecutados en un ataque directo, perpetrado en calles de la colonia La Higuera, en la alcaldía Álvaro Obregón. Este hecho de violencia provocó que **policías de la SSC** y de la PDI implementaran un operativo; sin embargo, no lograron localizar a los sicarios. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Diario de México](#)

### Centros Penitenciarios

#### Con ficha biométrica, PJCDMX abate fenómeno de fuga con “puerta giratoria” en reclusorios

Con la instalación de quioscos biométricos en cinco sedes a partir de septiembre de 2020, el Poder Judicial de la CDMX logró abatir que personas procesadas se identifiquen con distintos nombres, y con ello el fenómeno de la “puerta giratoria”. Se instalaron en cinco sitios del órgano judicial capitalino: **reclusorios Note, Oriente, Sur y de Santa Martha Acatitla**, además en la sede de la Unidad de Supervisión de Medidas Cautelares y Suspensión Condicional del Proceso. [Diario Imagen](#)

#### Escenifican las vicisitudes de Juana Barraza Samperio

Se dictó a La Mataviejitas una sentencia que ningún hombre ha recibido por crímenes similares “Actualmente ella se encuentra en el **penal femenino de Santa Martha Acatitla** purgando una condena de 720 años de prisión, y al parecer es una reclusa muy querida dentro de la población. Ahora se está revisando la posibilidad de que su caso entre de nueva cuenta a juicio, al tener algunas evidencias de que no todos los crímenes de los que se le acusa los cometió ella. Ese es el estatus en que se encuentra en estos momentos”, comentó el dramaturgo Richard Viqueira. [La Jornada](#)

### Justicia

#### Borra Cártel Inmobiliario su cochinerero

Trabajadores de la alcaldía Benito Juárez, gobernada por Santiago Taboada, han sido captados sacando decenas de cajas con documentación oficial del Gimnasio Olímpico Juan de la Barrera, en un contexto donde el alcalde afirma que se perdieron miles de documentos en una lluvia torrencial atípica. Los documentos perdidos ayudarían a la FGJ en indagatorias sobre inmuebles irregulares en BJ. [Basta](#) / [Excélsior](#)

#### Karla se queda en prisión

Un juez de Control impuso prisión preventiva oficiosa a Karla Fernanda, de 18 años, acusada de asesinar a su madre y a su tío dentro del departamento en el que habitaban los tres, en la colonia Alfonso 13, alcaldía Álvaro Obregón. [El Universal](#)



## Síntesis de medios

17 de agosto de 2022

### Imagen Destacada

**REFORMA**  
DIARIO DE MÉXICO

Agreden a hombre

